

IGLESIA DE STA.COLOMA

MRV33P



Suplemento de la Hoja Diocesana.

Santa Coloma de Gramanet. Domingo, día 29 de julio de 1973.

COMPORTAMIENTOS : AMBIGÜOS

A través de la prensa y la TV nos hemos enterado de la ofrenda que el capitán general de la Zona Marítima del Cantábrico, en nombre del Jefe del Estado, presentó al Apóstol Santiago en la catedral compostelana. La ofrenda se hizo dentro de la misa, que fué concelebrada por todos los obispos de las diócesis gallegas.

El texto de la ofrenda está lleno de ambigüedades y aprovecha lo religioso para defender una determinada ideología política. Sirvan estos ejemplos:

"España es una, porque Dios así lo quiso".

"Hoy, como ayer los sin Dios y sus enemigos redoblan sus esfuerzos para combatir esta unidad espiritual y material de nuestra Patria."

"Te damos gracias por estos 34 años de paz que acabamos de vivir".

Nosotros, como hombres de Iglesia, no acabamos de entender la actitud de los obispos allí presentes, que permitieron hacer semejante ofrenda. Y no entendemos, porque el mismo cardenal Tarancón, Presidente de la Conferencia Episcopal, en unas recientes declaraciones decía: "Es necesario deslindar bien los campos del Estado y de la Iglesia. Hay que abogar por una santa independencia.

Además, cuando sabemos lo árduas y difíciles que resultan las conversaciones, a alto nivel, para señalar este deslinamiento, nos parece un contrasentido querer presentar en Compostela una avenencia que debe disiparse. Pues de lo contrario, si a las palabras no acompañan los hechos, las palabras sonarán a vacío.

EL MILAGRO DE LA SOLIDARIDAD

Aquí hay un muchacho

La narración evangélica de hoy tiene un tono de "maravilla" muy acorde con el estilo de los judíos y de mentalidades sencillas. Jesús se compadece de la muchedumbre y hace el milagro de la multiplicación de los panes. Para nosotros, que nos movemos en un mundo "secular", ¿no tiene también en su fondo una excelente vigencia?

El evangelista destaca al muchacho que trae cinco panes y dos peces. ¿Por qué? Es fácil imaginar que habría otros muchos bocadillos entre tanto personal. ¿No sería que el muchacho se ofreció a poner en comunidad sus provisiones?

¿Qué es eso para tantos?

Un muchacho, y cinco panes, son bien poca cosa. Pero si se unen todos, "de la unión nace la fuerza".

El gesto del muchacho es lo que cuenta. El amor es el verdadero milagro. Jesús lo resalta, lo proclama y lo provoca. Al hacer sentar en grupos a la multitud dispersa está convirtiendo a aquella salida masiva del pueblo en una especie de convivencia. Cuando preguntó a Felipe que con qué compraría comida para tanta gente, lo preguntó -nos dice Juan- para tentarle. ¿Es qué había necesidad de recorrer al dinero, y de hacer una acción paternalista, dando un bocadillo como una caridad?. Jesús "bien sabía lo que iba a hacer". Ahora se le presentaba una ocasión magnífica de "predicar activamente" su mensaje esencial: el de hacer con el prójimo lo que queremos para nosotros mismos y para los nuestros. Y hacerlo como lo hace Jesús mismo, h hacerlo como se lo haríamos a El, como si cada hombre fuera nuestro verdadero Dios. Al poner en común lo que cada uno llevaba, pudieron comer todos.

Este sí que es el profeta

Por esto, los pobres y los sencillos le reconocen. Por esto, lo reconocemos nosotros. ¿Acaso podríamos encontrar otra fuerza tan eficaz como el amor para salvar a los hombres? Y Él, aunque no nos gustase a veces oírlo, siempre nos profetiza lo mismo: que lo que cuenta es el amor.

N O T I C I A S

AGRADABLE NOTICIA: en la última hoja denunciábamos el grave estado en que se había encontrado Mieves Fernández por inadecuada asistencia médica. Nos es grato poder comunicar que ya ha salido de todo peligro y se está incorporando a la vida normal.

OBJETORES DE CONCIENCIA: ha sido enviado por tercera vez, un proyecto de Ley a las Cortes, según el cual, - aquellos que por motivos religiosos se negaren a hacer el servicio militar serían condenados a cuatro años de prisión. No acertamos a ver cómo estas medidas pueden conjugarse con la libertad de conciencia defendida por la Iglesia.

"EN LA FIESTA DE LA EUCHARISTIA, los sacerdotes abajo firmantes nos sentimos en la necesidad de hacer una llamada a la conciencia de nuestra Iglesia sobre la inauténticidad -o falseamiento- de esta celebración". Esto afirmaban en un escrito diez sacerdotes rurales de Lugo que entregaron a sus obispos. Cuando después de la celebración eucarística éstos se dirigían al palacio episcopal para comer juntos, se encontraron con el grupo de sacerdotes sentados sentados en la escalera que comían pan y tocino. No como peregrinos, sino como profetas.

UN ARZOBISPO SE ENTREGA A LA POLICIA. Monseñor Fernando Gomes, arzobispo de Goiania (Brasil) encabezó un documento alertando a la opinión pública sobre la situación de injusticia en la región del Amazonas. Este documento, firmado por otros cinco obispos, fué considerado "subversivo" por las autoridades, las cuales, como represalia, han detenido al propietario y a algunos empleados de la imprenta que ha editado el documento.

En respuesta Monseñor Gomes se ha entregado a la policía. "No es justo -ha dicho- que los principales responsables del documento, se vean exentos de las sanciones previstas por la Ley, mientras que el propietario de la imprenta y sus compañeros se encuentran detenidos".

"Asumo conscientemente las consecuencias que me quieran hacer pagar por un gesto motivado por el amor a la justicia y por la lucha contra la injusticia", ha afirmado.

PARROQUIA DE SAN JAIME

Poco se conoce la Parroquia con este nombre. Entre las comunidades de Santa Coloma, somos conocidos por los del "Arrabal".

El Arrabal-Sta. Rosa siempre ha constituido un núcleo separado del resto de la población por la "muntanya". El núcleo antiguo con muchas características de barrio, tiene sus inicios en la Santa Coloma de los diez mil habitantes. Cada día, ya sea por las mejoras que va adquiriendo el barrio en lo urbanístico (aunque escasos son los pasos dados), ya por el crecimiento en la construcción de viviendas, los habitantes del Arrabal se sienten más unidos al resto de la población y más estables en la permanencia en el barrio.

Para muchos, el vivir en el Arrabal era transitorio, mientras no se les presentaran nuevas posibilidades.

Dados estos antecedentes, intentaremos explicar el origen y el proceso de la comunidad cristiana.

Son pocas las personas que tienen contacto con alguna parroquia o comunidad cristiana. Pocos y aislados lo hacen más material que vivencialmente.

Al construirse el local de culto y despacho anexo, se adopta la postura de pura presencia en el barrio, sin ningún intento de hacer ostentosa esta presencia. La fe ha de ser lo único que agrupe y mueva la marcha de la comunidad. El barrio no recibirá otro servicio de los cristianos como comunidad que el de la vivencia de la fe. Esto no ha menoscabado la presencia de los cristianos como personas que vivimos y somos del barrio. Siempre podemos destacar el gran esfuerzo de estar en servicio tanto personas como locales. No sin dificultad se ha intentado que una pequeña planta baja que posee la iglesia, sea, al margen de la parroquia, un lugar de encuentro y desarrollo humano como Centro Social.

El resultado de estas orientaciones iniciales y el proceso de la marcha de la pequeña comunidad ya tendremos ocasión de comunicarlo más adelante. Esto sí, con sencillez y a pequeños pasos, estamos andando.